



COMITÉ INTERGREMIAL  
EMPRESARIAL  
Valle del Cauca



CONSEJO GREMIAL  
Y EMPRESARIAL  
DEL CAUCA



CONSEJO GREMIAL Y  
EMPRESARIAL  
DE NARIÑO

03/07/2024

## COMUNICADO DE PRENSA

### **Llamado urgente: Se requieren soluciones inmediatas para los bloqueos en la vía Panamericana**

Los Consejos Gremiales y Empresariales de Nariño y Cauca, junto con el Comité Intergremial y Empresarial del Valle del Cauca, instan al Gobierno Nacional a intervenir de manera urgente frente a los bloqueos en el Puente Internacional de Rumichaca y la vía Pasto-Chachagüí. Estos bloqueos están paralizando el transporte y el comercio, ocasionando pérdidas diarias significativas para la economía regional, poniendo en riesgo los empleos y la estabilidad de las familias. Se estiman pérdidas de aproximadamente 20.000 millones de pesos por día, impactando gravemente el desarrollo regional y el flujo comercial tanto nacional como internacional.

La inseguridad en las carreteras ha aumentado considerablemente, con robos recurrentes a vehículos de carga y actos de terrorismo que amenazan la integridad de conductores y usuarios, especialmente en el Cauca. Desde el inicio de 2024, se han reportado 48 bloqueos en la vía Panamericana, incluidos 30 en el departamento del Cauca, exacerbando las tensiones y reduciendo significativamente la productividad de los transportes de carga. Los productos perecederos, incluidos lácteos y agrícolas, están entre los más afectados, impactando los precios al consumidor final y la cadena de abastecimiento.

Ante esta situación crítica, los gremios del suroccidente, respetuosos del derecho a la protesta, hacemos un llamado a los transportadores en Nariño para que expresen su inconformidad a través de medios alternativos a las vías de hecho. Asimismo, solicitamos al Gobierno Nacional la formación de mesas de diálogo que atiendan y resuelvan los reclamos de los manifestantes, abordando de manera efectiva temas críticos como la seguridad en la vía, el estado de la infraestructura y la regulación del ingreso de vehículos ecuatorianos, para mitigar el impacto de los bloqueos y sus posibles efectos negativos en la estabilidad económica de la región.

Apelamos al Gobierno Nacional por acciones rápidas y concretas para resolver esta situación que altera el orden público y la seguridad del territorio. La creación de una mesa de trabajo con los transportadores y representantes de los departamentos afectados es crucial para desarrollar soluciones duraderas que restauren la estabilidad y fomenten el desarrollo económico. Nos comprometemos a trabajar en conjunto para apoyar todas las iniciativas que busquen restablecer el orden y la normalidad en nuestras carreteras.